
Eleito pela quarta vez, 
Geraldo Garcia promete 
avanços e obras ousadas

Sarampo: novos 
casos despertam 
alerta 

Salto terá curso gratuito de 
Empreendedorismo Digital

Conheça as novas  exigências 
para financiamentos de imóveis 

Solidariedade: ABRAPEC realiza 
nova edição da Campanha Natal ESPORTES - Salto se destaca em competições 

realizadas em outubro.                               Pág. A9

Câmara reúne 
Secretários para 
prestação de 
contas 

Educação inicia 
parceria com o 
SESI para Ensino 
Médio EJA

Pág. A4

Pág. A4

Pág. A5 Pág. A7

MAIS EXPRESSÃO         

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Prefeito eleito defende rota alternativa à Santos 
Dumont para conectar Salto a Indaiatuba        Pág. A3

A Secretaria de Estado 
divulgou alerta epidemio-
lógico recomendando a va-
cinação contra o sarampo. 
O alerta foi emitido após a 
confirmação de dois casos 
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outubro.              Pág. A8
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protocolos de saúde.  Pág. A5
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A regulamentação das relicitações no Brasil e o posicionamento do TCU

 No contexto do direito administrativo brasileiro, a questão das relicitações e da altera-
ção de termos pactuados envolve, essencialmente, a interpretação de normas que regem os 
contratos administrativos, especialmente no âmbito das concessões públicas. 

A Lei nº 8.666/1993, que dispõe sobre as normas gerais para licitações e contratos da 
administração pública, é central nesse processo. 

Ela prevê, entre outras coisas, que as alterações contratuais só podem ocorrer mediante 
justificativas específicas, como as modificações do projeto ou das especificações para 
melhor adequação técnica aos seus objetivos, necessidades decorrentes de circunstâncias 
supervenientes, ou econômicas que impliquem aumento ou diminuição quantitativa do 
objeto do contrato.

 O Tribunal de Contas da União (TCU), como parte do controle externo da administração 
pública, possui um papel decisivo na fiscalização desses contratos. 

De acordo com o artigo 71 da Constituição Federal, o TCU tem a competência para 
sustar as execuções contratuais irregulares e aplicar sanções aos responsáveis, conforme 
preceitos legais.

 Nos anos recentes, o TCU tem enfatizado a importância de garantir a observância aos 
princípios da eficiência e economicidade, ao mesmo tempo em que garante a segurança jurídica 
das relações contratuais, permitindo alterações nos contratos apenas quando estritamente 
necessário e devidamente justificado.

A educação é um dos pilares fundamentais para o desenvolvimento de qualquer nação, e 
no Brasil, a recente atualização da Lei nº 13.415/2017, através do Projeto de Lei 5230/23, 
abre um novo capítulo na história do Ensino Médio. Com a implementação do Novo Ensino 
Médio a partir de 2025, o país tem a oportunidade de transformar a vida de mais de 7 mi-
lhões de estudantes. No entanto, é importante que essa reforma vá além das intenções e se 
converta em um planejamento eficaz que priorize a integração do ensino profissionalizante 
com o currículo tradicional.

Historicamente, o Brasil enfrenta um desafio econômico e social significativo, intensifica-
do pela falta de qualificação da sua força de trabalho. A nova lei promete aumentar a carga 
horária do Ensino Médio, estabelecendo um mínimo de 3 mil horas ao longo dos três anos. 
Embora essa mudança seja um passo positivo, a preocupação persiste sobre a inclusão efeti-
va do ensino técnico profissionalizante. Ao oferecer uma carga horária de 2.100 horas para 
o currículo comum e 900 horas dedicadas à formação profissional, a nova estrutura oferece 
uma base sólida para preparar os alunos para o mercado de trabalho. Contudo, a implemen-
tação desse modelo requer um planejamento estratégico e recursos adequados.

É triste saber que 51% dos municípios brasileiros contam com apenas uma escola públi-
ca de Ensino Médio, muitas localizadas em regiões com baixos índices de desenvolvimento 
econômico. Essa realidade destaca a necessidade de um esforço conjunto para garantir que 
o ensino profissionalizante esteja disponível em todas as localidades, especialmente nas áre-
as mais carentes. Sem essa oferta, corremos o risco de perpetuar um ciclo de desigualdade, 
onde os jovens das regiões menos favorecidas não têm acesso às oportunidades que o ensino 
técnico pode proporcionar.

Os especialistas defendem que a combinação do ensino médio tradicional com a forma-
ção profissionalizante pode ser um divisor de águas para a economia brasileira. Com um 
currículo que une teoria e prática, os alunos se tornam mais empregáveis e adquirem habi-
lidades que podem impulsionar a inovação e o desenvolvimento local. É um modelo que, se 
bem executado, pode contribuir para a redução do desemprego juvenil e o fortalecimento do 
setor produtivo.

Flávia Thais de Genaro Machado de Campos é advogada especialista em direito tributário, pós-graduada em Direito 
do Consumidor e especialista em Gestão Trabalhista e Previdenciária.

Para ser/estar grande na vida é preciso sair da posição de criança e é 
preciso fazer isso, cuidando, justamente, da nossa criança interior, como 
adultos que somos hoje, tomando as rédeas da nossa jornada. 

Encarar a vida com a leveza de uma criança é uma coisa, mas agir 
como uma é outra completamente diferente.

Se, como adultos, ainda buscamos validação, reconhecimento ou es-
peramos que alguém atenda as nossas necessidades e expectativas, in-

conscientemente, nos colocamos em uma posição infantil diante da vida.
Crianças não assumem grandes responsabilidades (pelo menos não deve-

riam), não geram dinheiro, não mantêm bons relacionamentos e desconhecem o verdadeiro 
preço da vida, pois vivem na espera que os outros “paguem a conta” e esperam por “heróis” 
e “príncipes encantados”.

Devemos lembrar que como adultos, ninguém é responsável por nossa felicidade, exce-
to nós mesmos. Independentemente do que nos tenha ocorrido durante a vida, podemos ter 
êxito quando decidimos superar as dores e deixarmos o papel da vítima. Exigir do outro um 
comportamento diferente do que podem nos dar pode nos impedir de assumirmos o controle 
das nossas vidas. Ficarmos presos ao passado impede nosso progresso e a tomada da nossa 
responsabilidade.

Pense nisso e comece a trilhar um novo caminho de uma nova perspectiva a partir de agora!

Ariani Rossi Miranda – Psicanalista Clínica, Grafóloga, Consteladora Sistêmica e Gestora de Recursos Humanos. 55 19 
99149 1857/@ariani.rossi

Para prosperar é preciso sair da posição de criança

Notícia em Destaque da Semana
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Sol com muitas nuvens 
passando a chuvoso 
à tarde. A chuva não 
para à noite.

MOHAMMED ABED/AFP

 ONU alerta para agravamento da fome 
MUNDO

 As agências alimentares 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU) alertaram 
nesta quinta-feira (31) para 
o possível agravamento da 
fome nos próximos sete 
meses em muitas partes do 
mundo, sendo Gaza, o Su-
dão, Sudão do Sul, Mali e 

Haiti as mais preocupantes.
Em relatório semestral, 

a Organização das Nações 
Unidas para a Alimentação 
e a Agricultura (FAO) e o 
Programa Alimentar Mun-
dial (PAM) disseram que 
os conflitos e a violência 
armada são os responsáveis.

PORTAL E EDITORA MAIS EXPRESSÃO LTDA - ME
CNPJ – 15.139.895/0001-17

Uma empresa do Grupo Mais Expressão

Os textos e artigos assinados não expressam necessariamente a opinião do jornal e são de inteira respon-
sabilidade de seus autores. Para anunciar no Jornal Mais Expressão envie e-mail: anuncie@maisexpres-
sao.com.br e para sugestão, reclamação ou crítica, e-mail: redacao@maisexpressao.com.br,  Whatsapp: 
(19) 99895-4296 (Redação), ou pelo correio: Av. Conceição, 227 - Vl. Castelo Branco - CEP 13338-165 - In-
daiatuba/SP . As mensagens devem conter nome completo, endereço e telefone.

Fones: (19) 2516-0001 / 2516-4401 / Whatsapp: (19) 98133-0840

Diretor geral:  Alan de Santi
Diretor comercial:  Cleiton Manzato

Jornalista responsável: Flávia Girardi (MTB 47.177)
Tiragem: 7.000 exemplares 

Circulação: Salto/SP

Sol com muitas nuvens 
e pancadas de chuva 
à noite. Céu nublado 
com possibilidade de 
garoa à noite.

Sol com muitas nuvens 
passando a chuvoso 
à tarde. A chuva não 
para à noite.
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Geraldo Garcia fala sobre desafios e metas 
ao Quem Pod Mais do Grupo Mais Expressão
Em entrevista exclusiva, o prefeito eleito falou sobre as prioridades para o início de sua gestão

JORNAL MAIS EXPRESSÃO

Geraldo Garcia com Ruy Balla no Quem Pod Mais que vai ao ar na próxima terça-feira (5)

Geraldo Garcia, pre-
feito eleito de Salto 
para um histórico 

quarto mandato, participou 
do podcast Quem Pod Mais, 
do Grupo Mais Expressão. 
Vencedor das eleições com 
49,25% dos votos válidos, 
Geraldo é o primeiro políti-
co a alcançar quatro manda-
tos na história do município 
desde a criação do cargo de 
prefeito, em 1889. Na entre-
vista, ele compartilhou sua 
visão sobre os principais 
desafios, as conquistas ao 
longo de sua trajetória e 
as novas propostas para o 
futuro de Salto.

Aos 62 anos, Geraldo já 
acumula uma longa carrei-
ra política. Em Salto, foi 
vereador entre 1997 e 2004 
e ocupou o cargo de Secre-
tário de Cultura, Turismo e 
Esportes entre 1989 e 1992. 
Também atuou em Itu, onde 
foi Secretário de Cultura e 
Turismo de 1993 a 1996. 
No podcast, Geraldo atri-
buiu seu sucesso político 
à credibilidade que cons-
truiu ao longo dos anos. 
“Para mim, a palavra-cha-
ve é credibilidade, que é 
quando a gente cumpre o 
que fala. Eu costumo usar 
uma frase que é assim: 
seja dono do seu silêncio 
para não ser escravo das 
suas palavras. É a isso que 
atribuo o resultado dessa 
eleição, as pessoas avalia-
ram que eu fiz as coisas 
que prometi”, destacou.

Crise hídrica e 
Consórcio do Piraí
Entre as prioridades de 

seu mandato, Geraldo apon-
tou a crise hídrica como 
um dos principais desafios. 
Ele lembrou sua atuação no 
Consórcio do Piraí, uma im-

portante iniciativa de preser-
vação ambiental que, desde 
a década de 1990, busca 
proteger os 90 km do Rio 
Piraí, um curso d’água es-
sencial que atravessa Salto, 
Itu, Cabreúva e Indaiatuba. 
“O que mais me dá orgulho 
como vereador, entre 1997 e 
2004, foi exatamente tratar, 
participar da gestão desse 
consórcio. O Rio Piraí nas-
ce na Serra Guaxinduva, 
em Cabreúva, passa por 
Indaiatuba, Itu e desemboca 
em Salto, no Rio Jundiaí. 
Tenho muito orgulho de ter 
participado do início dessa 
discussão”, relembrou.

Segundo ele, o consór-
cio surgiu após uma grande 
mobilização contra um 
projeto de loteamento que 
ameaçava o Rio Piraí. “Nós 
conseguimos fazer todo um 
trabalho de convencimento 
de que isso seria inviável 
e a partir daí nasce uma 
ideia de um organismo de 
proteção desses 90 km do 
Piraí”, explicou. 

Para o prefeito eleito, a 
continuidade do consórcio 
é essencial. “O processo 
inicial foi em 2005, quando 
começou realmente o apor-
te financeiro e a luta pelos 
recursos federais. Eu vejo 
como um grande desafio 
e isso foi uma fala minha 
recorrente durante esta 
campanha: o grande desa-
fio é colher o fruto desse 
consórcio, que começa em 
1997, 1998. O que me mo-
tivou a voltar à Prefeitura é 
exatamente continuar esse 
trabalho ou ver concluído 
aquele trabalho iniciado lá 
atrás”, afirmou.

Melhorias na saúde 
Na área da saúde, Ge-

raldo reconhece a urgência 
de ampliar e agilizar o 
atendimento hospitalar na 
cidade. “Queremos melho-
rar e agilizar nosso aten-
dimento hospitalar, criar 
um programa de saúde 
preventiva nas clínicas e 
unidades básicas, estabele-

cendo protocolos e prazos 
de atendimento”, afirmou 
o prefeito. Ele destacou 
que a Rede Básica de Saú-
de de Salto conta com sete 
unidades de saúde, mas 
que é preciso aumentar a 
capacidade e a eficiência 
dos serviços prestados. 
“Precisamos agilizar e am-
pliar os atendimentos. Só 
tem um sentido de estar na 
política, que é poder servir 
as pessoas”, acrescentou.

Educação e capacitação 
Outro ponto de destaque 

em sua gestão será a am-
pliação de oportunidades 
na educação e capacitação 
profissional. Geraldo pre-
tende fortalecer a presença 
da FIEC em Salto e esta-
belecer uma parceria com 
a Faculdade Cruzeiro do 
Sul para trazer cursos pro-
fissionalizantes à cidade. 
“A educação profissional é 
um ponto que a gente pre-
cisa investir cada vez mais. 
Queremos preparar a popu-

lação para o mercado, prin-
cipalmente os jovens, para 
que eles possam encontrar 
boas oportunidades e ficar 
na cidade”, comentou.

Novo projeto viário 
Uma das ideias mais 

ousadas do novo mandato 
é a criação de uma rota 
alternativa para ligar Salto 
a Indaiatuba sem depender 
da Rodovia Santos Du-
mont. “Sonho criar uma 
alternativa viária para ligar 
Indaiatuba a Salto, que 
não seja a Santos Dumont. 
A ideia é ligar do Campo 
Bonito de Indaiatuba até o 
noroeste de Salto. São so-
nhos possíveis; Desafios, 
graças a Deus, não faltam”, 
declarou Geraldo. Segundo 
ele, essa conexão seria um 
projeto viário pioneiro 
para a região, oferecendo 
uma nova opção para o 
fluxo de pessoas e merca-
dorias, além de desafogar 
a rodovia principal.

Compromisso 
Para Geraldo, o segredo 

de sua trajetória políti-
ca bem-sucedida está no 
compromisso com os elei-
tores. “Meu foco sempre 
foi cumprir o que prometi. 
Acho que isso foi algo que 
o eleitor viu em mim e que 
resultou nessa confiança 
para um quarto mandato”, 
explicou. Ele encerrou a 
entrevista enfatizando seu 
desejo de continuar traba-
lhando pelo desenvolvi-
mento de Salto. “Agora é 
continuar esse trabalho. É 
isso que me motiva todos 
os dias”.

A entrevista completa 
de Geraldo Garcia estará 
disponível no canal do Mais 
Expressão no YouTube e 
no Spotify na próxima ter-
ça-feira (5) às 19h30.

FLÁVIA GIRARDI
redacao@maisexpressao.com.br
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A partir desta sexta-feira, mutuários da Caixa Econômica Federal precisarão de uma entrada 

Caixa   Econômica aumenta   exigências   para   
financiamentos de imóveis com novas regras

DIVULGAÇÃO 

As restrições foram impulsionadas pelo elevado volume de saques na caderneta

Casa da Mulher Saltense realiza curso gratuito de Empreendedorismo 
A Casa da Mulher Sal-

tense, em parceria com 
o SEBRAE, realizará no 
próximo dia 8 de novembro 
o curso gratuito “Influencia-
dor Digital: Comece como 
um Empreendedor, Forma-
lize o seu Negócio”.

O curso é destinado 
àqueles que desejam in-
gressar no mundo digital e 
formalizar o seu negócio. 
O participante conhecerá 
as vantagens e o passo a 
passo da formalização, 
conforme suas necessida-
des e de como sua empresa 
se enquadra.

Inscrições
As inscrições estão aber-

DIVULGAÇÃO

As inscrições estão abertas para maiores de 18 anos

A Caixa Econômica Fe-
deral implementou, 
a partir de hoje (01), 

novas regras para o financia-
mento de imóveis pelo Siste-
ma Brasileiro de Poupança e 
Empréstimo (SBPE). Agora, 
quem optar pelo sistema de 
amortização constante (SAC), 
em que as prestações diminuem 
ao longo do tempo, precisará de 
uma entrada mínima de 30% do 
valor do imóvel, um aumento 
em relação aos 20% anteriores. 
No sistema Price, com parcelas 
fixas, a entrada mínima subiu 
de 30% para 50%.

Além das novas exigên-
cias de entrada, a Caixa li-
mitou o valor máximo de 
avaliação dos imóveis fi-
nanciados pelo SBPE para 
R$ 1,5 milhão em todas as 
modalidades. Esta mudança 
impacta o mercado de imó-
veis de alto padrão, que antes 
tinha mais flexibilidade no 

valor financiável pelo Sis-
tema Financeiro Imobiliário 
(SFI), mas não altera as con-
dições para empreendimen-
tos financiados diretamente 
pela Caixa, onde as normas 
atuais serão mantidas.

As mudanças visam con-

ter o crescimento da carteira 
de crédito imobiliário do ban-
co, que, até setembro deste 
ano, atingiu R$ 175 bilhões, 
um aumento de 28,6% em 
relação ao mesmo período 
do ano passado, com 627 
mil contratos firmados. No 

tas para maiores de 18 anos 
e podem ser realizadas di-
retamente na Casa da Mu-
lher ou através dos seguin-
tes contatos: telefone (11) 
4840-9850 e WhatsApp 
(11) 99673-6057. As vagas 
são limitadas.

SBPE, o valor de financia-
mentos concedidos nos pri-
meiros nove meses do ano foi 
de R$ 63,5 bilhões.

A Caixa explicou que as 
restrições foram impulsio-
nadas pelo elevado volume 
de saques na caderneta de 

D A  R E D A Ç Ã O
redacao@maisexpressao.com.br

poupança e pelas restrições 
nas Letras de Crédito Imo-
biliário (LCI), instrumentos 
que abastecem o crédito 
imobiliário. Em setembro, os 
saques na poupança ultrapas-
saram os depósitos em R$ 7,1 
bilhões, marcando o terceiro 
mês consecutivo de retiradas 
líquidas. Com o orçamento 
para crédito habitacional de 
2024 já comprometido, o 
banco precisou adotar medi-
das mais rígidas para manter 
a sustentabilidade da opera-
ção e evitar aumentos signi-
ficativos nas taxas de juros.

Além disso, a Caixa in-
formou que está em diálogo 
com o governo e o mercado 
para encontrar novas solu-
ções de crédito habitacional 
que atendam à demanda cres-
cente de forma sustentável. 
A continuidade ou flexibili-
zação dessas medidas poderá 
ser reavaliada em 2025, com 
o novo orçamento, caso o 
cenário de liquidez do banco 
se estabilize.

SERVIÇO
Detalhes do Curso

Data: 08 de novembro
Horário: das 18h às 22h 
(carga horária de 4 horas)
Local: Casa da Mulher 
Saltense
Endereço: Rua Bélgica, 210, 
Jd. Celani, Salto-SP
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Previstas pela Lei Orgânica, as reuniões reforçam o compromisso com a transparência

Câmara realiza reuniões com secretários 
municipais para prestação de contas 

A Câmara Municipal 
de Salto informa 
que,  em cumpri-

mento ao artigo 73, pará-
grafo 4º da Lei Orgânica do 
Município (LOM), alterado 
pela Emenda à LOM nº 
01/2021, serão realizadas 
reuniões para prestação de 
contas entre os vereadores 
e os secretários municipais. 
O objetivo dessas reuniões 
é permitir que cada secre-
tário apresente, semestral-
mente, o andamento de sua 
gestão, demonstrando e 
avaliando as ações, progra-
mas e metas de sua Pasta.

04 de novembro 
A pr imei ra  reunião 

ocorrerá às 09h, quando 
o secretário de Governo, 
Marco Antônio Russo, se 
encontrará com os verea-
dores para prestar contas de 
suas atividades e discutir o 
desenvolvimento dos pro-

DIVULGAÇÃO

A reunião visa prestação de contas entre os vereadores e os secretários 

 

jetos sob sua gestão.
Às 10h30, será a vez do 

secretário de Obras, Sandro 
Roberto Stivanelli.

08 de novembro 
No dia 08, às 09h, os 

vereadores receberão o se-
cretário de Cultura, Oséas 
Singh Junior, para a apresen-
tação das iniciativas e proje-

tos culturais em andamento e 
planejados pela Pasta.

Em seguida, às 10h30, 
ocorrerá a reunião com o 
secretário de Assuntos Ju-
rídicos, Antonio Ruy Neto, 
Essas reuniões, reforçam o 
compromisso com a transpa-
rência das atividades públi-
cas, garantindo à população 
de Salto o acompanhamento 
e a avaliação do trabalho.

SAAE busca alternativas 
atender o  Jd Porto Seguro

O SAAE de Salto, ciente 
da situação dos moradores 
do Jardim Porto Seguro, tem 
intensificado estudos para 
melhorar a pressão da rede 
e garantir o fornecimento 
para todos os munícipes. É 
essencial que todos os pro-
blemas sejam informados 
ao SAAE, através de nosso 
telefone 4602-6370 e através 
do whatsapp 11 99984-3028.

O bairro registrou uma 

queda no reservatório que 
atende a região, por isso, 
as ruas da parte mais altas 
foram afetadas com a falta 
de pressão para o abaste-
cimento de algumas casas. 
Até o momento, não foram 
identificados vazamentos na 
rede ou algo que prejudique 
o sistema de abastecimento.

As equipes continuam 
em monitoramento e atenção 
para solução deste problema.

DIVULGAÇÃO

As equipes continuam em monitoramento para solucionar oe problema
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A construção de uma nova unidade escolar tem como objetivo suprir a demanda existente

Conselho Municipal de Educação busca 
apoio na construção de Escola Estadual

O Conselho Municipal 
de Educação, repre-
sentado pelos con-

selheiros Rodrigo Lucas de 
Oliveira e Jorge Henrique 
Balseiros Siqueira Silva, 
se reuniu na última semana 
com o Sr. Cláudio Mansur 
Salomão, Conselheiro Es-
tadual de Educação junto à 
SEDUC-SP, e com o Sr. Fá-
bio Alexandre da Conceição, 
dirigente responsável pela 
Diretoria de Ensino Região 
de Itu, buscando apoio para a 
construção de uma nova Es-
cola Estadual no Município.

A construção de uma 
nova unidade escolar tem 
como objetivo suprir a de-
manda existente, sobretudo 
no Ensino Fundamental II 

e Ensino Médio que sofrem 
com a alta quantidade de 
alunos em sala de aula. Es-

A intenção é construir uma nova unidade no Jardim Nair Maria

pecificamente, pleiteia-se 
uma nova unidade no Jardim 
Nair Maria, visando atender 

DIVULGAÇÃO
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à população crescente da 
região e dar melhores condi-
ções à E.E. Dolores Antunes 

Secretaria de Ação Social permanece com suas atividades e serviços
A Secretaria de Ação So-

cial e Cidadania, por meio de 
seus espaços: CRAS Santa 
Cruz, CRAS Nações, CRAS 
Saltense, Cras Independência, 
Espaço Salto de São José, 
CREAS, Centro Pop e CCI; 

segue suas atividades e servi-
ços conforme divulgado nas 
Agendas Sociais Mensais.

As diversas oficinas são 
sucesso e contam com gran-
de participação: Ginástica, 
Canto Coral, Artesanato, 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A equipe do curso de nutrição em oficinas e palestras sobre alimentação

As diversas oficinas são sucesso e contam com grande participação

Dança Circular, Dança do 
Ventre, Contação de Histó-
rias, Judô, Atletismo, Tea-
tro, entre outras.

No úl t imo semest re 
ocorreu também nos CRAS 
o Mamãe Presente, onde 
gestantes receberam diver-
sas orientações e ao final 
foram contempladas com 
um kit enxoval.

As reuniões para orienta-
ções do CadÚnico e Bolsa Fa-
mília, bem como os encontros 
dos Serviços de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos 
para as diversas faixas etárias 
continuaram abordando temas 
relevantes para a comunidade.

Neste mês de outubro, 
algumas atividades extras me-
recem destaque, como o início 
do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos 
para crianças no CRAS Jd. 
Nações, onde também houve 

uma palestra em parceria 
com a Clínica Nações sobre 
o Outubro Rosa – Mês de 
prevenção ao câncer de mama. 
Os idosos do SCFV do CRAS 
Santa Cruz realizaram um 
passeio na cidade de Jundiaí 
e as crianças participaram de 
uma oficina sobre a história 
do brigadeiro com a equipe de 

da Silva, que conta hoje 
com mais de 1.500 alunos 
matriculados.

Os conselheiros, que têm 
o apoio do Poder Executivo, 
relatam terem sido bem 
recepcionados, com futura 
reunião pré-agendada com 
o Secretário Executivo da 
Secretaria Estadual de Edu-
cação Vinícius Mendonça 
Neiva mediante intermédio 
do Dirigente Regional de 
Ensino para apresentação 
final da proposta. A última 
escola estadual construída 
em Salto foi a E.E. Otília de 
Paula Leite, no ano de 1990. 
Segundo dados do Censo, 
Salto possuía, em 1991, 
72.333 habitantes. Segun-
do estimativa do IBGE de 
2024, o município conta 
hoje com 140.125 mora-
dores, um crescimento de 
93,7% no período.

gastronomia do Ceunsp.
Ainda em parceria com 

o Ceunsp, a equipe do curso 
de nutrição vem realizando 
oficinas e palestras sobre 
alimentação saudável e rea-
proveitamento de alimentos. 
Para o mês de novembro te-
remos novidades. Em breve, 
na Agenda Social.
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A Secretaria Municipal da Educação de Salto estuda a possibilidade de abrir mais polos 

Secretaria da Educação inicia parceria 
com o SESI para o Ensino Médio EJA

A Secretaria Municipal 
da Educação, fechou 
uma parceria com o 

Sistema SESI de Ensino, 
para o segmento do Ensino 
Médio EJA (Educação de 
Jovens e Adultos). O curso 
é 80% EAD e 20% pre-
sencial de forma gratuita, 

DIVULGAÇÃO

o que possibilita ao aluno 
trabalhador ter uma flexi-
bilização, para cumprir as 
disciplinas obrigatórias.

Outro diferencial da nova 
EJA, é o reconhecimento 
de saberes, que identifica e 
aproveita os conhecimentos 
formais e informais dos estu-
dantes, permitindo a redução 
do tempo necessário para a 
conclusão do curso. Além, 

 Os conteúdos do curso estão disponíveis no ambiente virtual 

de apresentar uma proposta 
educacional que respeita 
saberes adquiridos na expe-
riência de vida, interesses, 
valores, visões de mundo e 
condições de trabalho.

Os conteúdos do curso 
estão disponíveis no am-
biente virtual de aprendi-
zagem (AVA), organizados 
por agrupamentos de aulas 
e áreas de conhecimento 
como ciências humanas, 
ciências da natureza, lingua-
gens e matemática.

O polo da nova EJA EAD 
funciona na Unidade Escolar 
CEMUS I “Professor João 
Batista Ferrari”, com apro-
ximadamente 50 alunos. 
A Secretaria Municipal da 
Educação estuda a possibi-
lidade de abrir mais polos.

Essa ação cumpre as es-
tratégias 8.1 e 9.3 das metas 
08 e 09 do Plano Municipal 
da Educação. Os professores 
formadores da EJA enfati-
zam que o projeto é muito 
relevante para a sociedade 
e o município se beneficia 
elevando a escolaridade.

Abertas as inscrições para a 
Pré-Escola em Salto até dia 29

As inscrições para a Pré-
-Escola em Salto abriram 
na terça-feira (29) e seguem 
até 29 de novembro. Podem 
se inscrever crianças que 
completem 4 anos até 31 de 
março de 2025 e que ainda 
não estejam matriculadas 
nas creches municipais.  

As inscrições devem ser 
realizadas presencialmente 
nos CEMUS, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. 
É necessário apresentar a 
certidão de nascimento da 
criança e um comprovante 
de residência atualizado.

DIVULGAÇÃO

Podem se inscrever crianças que completem 4 anos até 31 de março de 2025
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Mais de 200 testes rápidos, além das atualizações de vacinas também foram realizados

Mais de 180 mulheres realizaram o 
Papanicolau em ação do Outubro Rosa

A Prefeitura de Salto, 
por meio da Secre-
taria de Saúde, reali-

zou, no sábado (19), das 7h 
às 13h, o Dia D – Saúde da 
Mulher, com ações nas uni-
dades São Gabriel, Saltense, 
Donalisio, Bela Vista, Santa 
Cruz, Centro de Saúde II, 
Nações Unidas e Cecap.

As unidades ficaram 
abertas para realizar diver-
sas ações voltadas à saúde 
da mulher, dentre elas: mais 
de 180 coletas de Papanico-
lau, mais 200 testes rápidos, 
palestras, vacinas e encami-
nhamentos, muitos agenda-
dos e também de demandas 
espontâneas. 

“Mais de 180 coletas de 
Papanicolau foram realiza-
das, mais de 200 testes rá-
pidos, além das atualizações 

de vacinas, solicitações de 
exames como mamografias 
e orientações sobre plane-
jamento familiar. Isso tudo 
mostra que as mulheres 
cada vez mais buscam se 
cuidar e nós apoiamos não 
somente no mês, quando se 
intensifica a prevenção, mas 
durante todo o ano”, enfa-
tiza a Enfermeira Lidiane 
Coleoni, Coordenadora da 
Atenção Especializada.

Casos
Em 2023, houve 20 ca-

sos de pacientes que faziam 
acompanhamento no Centro 
de Integração de Saúde da 
Mulher (CISM), que foram 
diagnosticadas com câncer 
de mama e encaminhadas 
para o tratamento na re-
ferência. Em 2024, até o 
momento, são 24 casos. 
Todas as pacientes estão em 
tratamento na referência.

DIVULGAÇÃO

Em 2023, houve 20 casos de pacientes que faziam acompanhamento
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Estado de SP emite alerta de sarampo e reforça importância da vacinação
A Secretaria de Estado 

da Saúde de São Paulo 
divulgou, nesta terça-feira 
(29), um alerta epidemio-
lógico recomendando a va-
cinação contra o sarampo. 
O alerta foi emitido pelo 
Centro de Vigilância Epi-
demiológica (CVE) após a 
confirmação de dois casos 
da doença em outubro, se-
gundo a prefeitura de São 
Paulo.

O Brasil está próximo 
de retomar o status de país 
livre do sarampo, atingido 
após mais de dois anos sem 
registros de transmissão 
local. Contudo, os novos 
casos em São Paulo ser-
vem como sinal de aler-
ta para o risco de novas 
transmissões. A diretora 

DIVULGAÇÃO

Os novos casos em São Paulo servem como sinal de alerta

do CVE, Tatiana Lang, 
orienta que quem retornar 
de viagens fique atento 
a sintomas nos próximos 
21 dias. Se houver febre e 
manchas avermelhadas na 
pele, é recomendado evitar 
contato social e buscar 
avaliação médica.

Os dois casos confirma-
dos são de moradores do 
distrito de Cidade Ademar, 
zona sul da capital, um 
homem de 37 anos e uma 
mulher de 35, ambos com 
histórico de viagem recen-
te à Europa. Ambos estão 
em bom estado de saúde 
e não necessitaram de in-
ternação, e até o momento 
não foram identificados 
casos secundários relacio-
nados.
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Combinação de resultados não ajudou, e Galo ficará, pelo menos, duas rodadas no Z-4

Faltando quatro rodadas para o fim, 
Ituano se complica na Série B

As chances de per-
manência do Ituano 
na segunda divisão 

nacional estão cada vez 
menores. Com a derrota 
em casa para o líder Santos 
e as vitórias de Botafogo e 
Chapecoense deixaram o 
rubro-negro com 82% de 
ser rebaixado, de acordo 
com a projeção do Espião 
Estatístico do GE.

Com quatro pontos a me-
nos do que o 16º colocado, 
a Ponte Preta, o Ituano pre-
cisará vencer os próximos 
jogos. A próxima partida é 
fundamental para o Galo, re-
cebendo o CRB, adversário 
direto contra a degola. Uma 
derrota para os alagoanos 
pode aumentar a distância 
para cinco pontos.

Nas últimas três rodadas, 
o Ituano terá verdadeiras 
pedreiras pela frente: vai à 
Belo Horizonte e Goiânia 
para enfrentar o América-

-MG e Vila Nova, respecti-
vamente, duas equipes que 
ainda brigam pelo acesso. 
Para finalizar esta edição 
da Série B, recebe o emer-
gente Amazonas, dos vete-

DIVULGAÇÃO

O Ituano precisará agora vencer os próximos jogos

ranos Sassá e Dentinho. O 
rubro-negro precisa torcer, 
também, para as derrotas de 
Ponte Preta e Botafogo.

O duelo acontece nesta 
segunda-feira (4), às 21h15.

Salto se destaca em 
competições esportivas

No Mountain Bike, a 
equipe Komtender’s bri-
lhou na 4ª Etapa da Copa 
Sudoeste Mountain Bike 
2024. Os ciclistas saltenses 
alcançaram o pódio em 
10 diferentes categorias, 
reforçando a excelência da 
equipe na competição.

No handebol, o time in-
fantil masculino da cidade 
segue em busca do terceiro 
lugar da Liga de Handebol 

Estadual (LHESP). Agora, 
a equipe se prepara para dis-
putar a terceira colocação.

Já na Ginástica Artística, 
Salto foi palco de uma das 
etapas do Troféu Liga Gi-
nástica Artística 2024, que 
ocorreu no Centro Esportivo 
João Luiz Guarda no sábado 
(12). As ginastas mostraram 
seu talento e encantaram o 
público com as apresenta-
ções.

DIVULGAÇÃO

Salto foi palco de uma das etapas do Troféu Liga Ginástica Artística 2024

MARCELO CHICONATO
redacao@maisexpressao.com.br
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Neste ano o tema “Natureza, qual a tua?” recebeu digitalmente 509 poesias do Brasil e de fora

Prêmio Moutonnée de Poesia já tem 
os nomes dos vencedores de 2024

DIVULGAÇÃO

A cerimônia de premiação será realizada no dia 23 de novembro

A premiação ocorrerá no dia 14 de dezembro de 2024 Além disso, serão abordadas as técnicas de fotografia básicas

O presidente do júri 
do Prêmio Mouton-
née de Poesia entre-

gou as notas à Secretaria 
da Cultura, definindo os 
vencedores da trigésima 
segunda edição. “Como as 
poesias são identificadas 
por número de inscrição, 
nem mesmo os jurados 
têm conhecimento dos no-
mes dos vencedores que 
serão revelados apenas na 
cerimônia de premiação”, 
explicou o secretário da 
Cultura, Oséas Singh Jr.

Neste ano o tema “Natu-
reza, qual a tua?” recebeu 
digitalmente 509 poesias.  

Além de trabalhos de todas 
as regiões do Brasil, foram 
inscritas 14 poesias de ou-
tros países: Alemanha, An-
gola, Itália, Moçambique e 
Portugal. 

Tanto o tema como os 
jurados foram definidos 
pela Academia Saltense 
de Letras (ASLe), que por 
força da Lei 3.860, de 16 de 
junho de 2021, tornou-se a 
guardiã do Prêmio. 

A cerimônia de premia-
ção será realizada no dia 23 
de novembro, na Biblioteca 
Municipal de Salto Prof. 
Valderez A. B. Silva, às 
20h, Praça Paula Souza, 
nº 30. O convite é aberto a 
todos os inscritos e interes-
sados pela arte poética.

Oficina gratuita ensina 
fotografia por meio do celular

Inscrições para o 3º Prêmio J. Silvestre de 
fotografia seguem até dezembro

No mês de novembro, o 
Ponto MIS em Salto ofere-
ce a oficina gratuita “Foto-
grafando com celular”, a 
ser realizada na quinta-fei-
ra, 07 de novembro, às 13h, 
no Teatro Verdi.  Durante a 
oficina, serão apresentadas 
as características da câme-
ra do celular, explicando 
as funções e recursos dis-
poníveis, além de alguns 

As inscrições para o 
3º Prêmio J. Silvestre de 
Fotografia, realizado pela 
Prefeitura de Salto, por 
intermédio da Secretaria 
Municipal da Cultura po-
dem ser realizadas até 2 
de dezembro, presencial-
mente, preenchendo a ficha 
de inscrição disponível no 
Centro Cultural, localizado 

acessórios que podem ser 
utilizados, como tripés, 
adaptadores de lente, ilu-
minadores, entre outros.

Além disso, serão abor-
dadas as técnicas de foto-
grafia básica, como com-
posição, enquadramento, 
exposição, foco e ajuste de 
ISO, e como essas podem 
ser aplicadas às câmeras 
de celular.DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

na Rua Rio Branco, 1780 
(em frente ao Terminal 
Rodoviário) – Tel: (11) 
4028-1649.

O Prêmio tem como ob-
jetivo fomentar a arte foto-
gráfica e celebrar a memó-
ria de J. Silvestre, artista e 
apresentador pioneiro da 
TV brasileira, nascido em 
14 de dezembro de 1922, 

na cidade de Salto. 

Regulamento
Esta terceira edição se-

lecionará fotografias de De-
talhes Arquitetônicos atuais 
da cidade de Salto. A criação 
da foto é livre, podendo-se 
utilizar recursos complemen-
tares. O concurso é aberto a 
todos os fotógrafos, profis-
sionais ou amadores, sem 
limites de idade. 

Não serão aceitas fotogra-
fias que não sejam de autoria 
do participante. Também não 
serão aceitas fotografias que 
já tenham sido premiadas em 
outros concursos ou publica-
das em qualquer formato de 
mídia impressa (excluem-se 
desse quesito publicações 
em redes sociais do autor). 
A premiação ocorrerá no dia 
14 de dezembro.
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Campanha Natal com Vida, que visa arrecadar recursos para a compra de cestas natalinas

ABRAPEC realiza edição da Campanha Natal 
com Vida, com apoio do grupo Falamansa

A ABRAPEC (Asso-
ciação Brasileira de 
Assistência às Pes-

soas com Câncer) lançou 
novamente sua Campanha 
Natal com Vida, que visa ar-
recadar recursos para a com-
pra de cestas natalinas. Essas 
cestas serão destinadas a pa-
cientes em tratamento contra 
o câncer, cadastrados pelo 
serviço social da Associa-
ção, proporcionando a eles 
um Natal mais acolhedor e 
repleto de esperança.

A campanha conta, mais 
uma vez, com o apoio do 
vocalista da Banda Fala-
mansa, Tato, que gravou 
um vídeo pedindo o apoio 
da população. “Estou muito 
honrado em vestir a camisa 
da ABRAPEC, e a Banda 
Falamansa está muito feliz 
em apoiar a Campanha Na-

DIVULGAÇÃO 

Os interessados em contribuir devem procurar a sede da ABRAPEC

tal com Vida. Gostaria que 
vocês colaborassem com 
esta ação que permitirá a 
entrega de centenas de ces-
tas de Natal para pacientes 
em tratamento do câncer 
atendidos pela Associação. 
Um grande beijo a todos”, 
declarou Tato.

A Banda Falamansa, for-
mada por Tato (voz e vio-
lão), Alemão (zabumba), 
Dezinho (triângulo e percus-
são) e Valdir do Acordeon 
(acordeom), une sua voz a 
essa importante causa social, 
demonstrando o compromis-
so com a solidariedade e o 
apoio àqueles que enfrentam 
o desafio do tratamento on-
cológico.

Para os interessados em 
contribuir, a ABRAPEC 
em Salto está localizada 
na Avenida Dom Pedro II, 
17, Centro. Contato pelo 
telefone (11) 4021-2924 ou 
WhatsApp (11) 99822-1550. 

Feira de Antiguidades & Curiosidades terá exposição de fotos antigas 
que a fábrica estava em plena 
operação. O acervo traz à tona 
memórias preciosas do local 
e reforça sua importância 
para a cidade de Itu. Às 15 
horas acontece a visita guiada 
pelas dependências do prédio 
centenário onde é narrada a 
história da fábrica. Uma das 
novidades desta edição é a 
estante “Leitura do bem”, um 
espaço criado pelo expositor 
Oscar onde os visitantes po-
dem doar, receber ou comprar 
livros. A iniciativa promove 
a troca de conhecimento e a 
solidariedade, incentivando a 
participação ativa do público. 

Na trilha sonora do evento, 
o cantor, tecladista e músico 
João Luiz retorna para ani-
mar o público a pedido dos 
frequentadores, trazendo uma 

seleção musical que promete 
embalar o clima de nostalgia e 
boas lembranças que marcam 
a feira. 

A Feira de Antiguidades 
& Curiosidades é uma opor-
tunidade imperdível para os 
apreciadores de relíquias, 
arte e cultura. Com entrada 
gratuita, a iniciativa reforça 
o espaço do Espaço Fábrica 
São Luiz como um centro de 
convivência e de valorização 
histórica na cidade. 

Os interessados em partici-
par da feira, com a venda de 
antiguidades, itens colecioná-
veis ou objetos que estão em 
casa e queiram se desfazer, 
podem entrar em contato 
através do telefone/WhatsApp 
(11) 98680-1192 ou na admi-
nistração do Espaço Fábrica.

DIVULGAÇÃO

A feira reúne dezenas de expositores e uma variedade de itens

Neste domingo (3), o Es-
paço Fábrica São Luiz, em 
Itu/SP, se tornará palco para 
a aguardada Feira de Anti-
guidades & Curiosidades, 
evento gratuito que acontece 
das 9h30 às 17h. A feira reúne 
dezenas de expositores e uma 
variedade de itens, entre deco-
ração, moedas antigas, discos 
de vinil, bijuterias e semijoias, 
além de uma ampla seleção de 
artesanato local e opções gas-
tronômicas que enriquecem o 
espaço dedicado à economia 
criativa. 

Nesta edição de novem-
bro a “Curiosidade do Mês” 
será em homenagem aos 155 
anos da histórica Fábrica de 
Tecidos São Luiz, com uma 
exposição exclusiva de fotos 
dos anos 1970, período em 
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